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➌ 第３委員会 

「科学の楽しさを身近に感じ、豊
ゆた

かな発想を育むまちづくり」 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

それでは、第３委員会の意見を発表します。 

第３委員会のテーマは、「科学の楽しさを身近に感じ、豊
ゆた

かな発

想を育むまちづくり」です。 

このテーマについて考えるため、 私
わたし

たちは、７月 22 日に、科学

館の施設
し せ つ

見学を行いました。 

そこで、 私
わたし

たちは、本物の展示
て ん じ

を見たり、実験や体験ができて、

そのために学芸員さんが努力している 姿
すがた

を見ました。そして、気軽

に実験や体験ができて、また目に見えないところで、学芸員さんが

いろいろな工夫をして、科学の楽しさを身近に感じられるようにし

ていることに気がつきました。 

その後、私
わたし

たちは、施設
し せ つ

見学をしてわかったことや気づいたこと

をもとに、名古屋を「科学の楽しさを身近に感じ、豊
ゆた

かな発想を育

むまち」にするためには何をすればいいか、考えました。 

それでは、 私
わたし

たちが考えたことを順番に発表します。 



第３委員会の意見発表 ２ 
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○子ども議員 

 僕
ぼく

は、科学の力で楽しく体験しながら夢
ゆめ

をかなえられるために学

べたらいいと思います。例えば通信会社のＣＭのように、等身大に

映
うつ

る大スクリーンで、離
はな

れた二つの場所をインターネットでつない

だら、憧
あこが

れの海外の学校のレッスンを名古屋にいながら受けられる

かもしれません。 

また、名古屋と陸前高田
りくぜんたかた

市や熊本
くまもと

市の学校の教室をつないで、お

互
たが

い地理や歴史を紹介
しょうかい

し合ったり、一緒
いっしょ

にレクリエーションをすれ

ば、たくさんの子どもが何回も交流することができます。海外の学

校とつないで、言葉や文化を一緒
いっしょ

に学べば、海外に友達ができるか

もしれません。このように、科学を持って親しんで、自分の世界を

広げることが必要だと思います。 

 

 

○子ども議員  

 私
わたし

は、プラネタリウムの星を見たことで、夜にはこんなにたくさ

んの星があるんだなと知り、興味
きょうみ

を持ちました。なので、私
わたし

はもっ

とたくさんの人に本物に近い星空をプラネタリウムで見てもらいた

いです。 

見てもらえたら、星に興味
きょうみ

を持ち、星から科学の楽しさを感じて

もらえると思ったからです。また、科学の楽しさを特別展
てん

などで感

じてもらえるといいと思います。  
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○子ども議員 

科学に、自分の世界とは別物で 難
むずか

しいと思うイメージはないでし

ょうか。私
わたし

は、名古屋を「科学の楽しさを身近に感じ、豊
ゆた

かな発想

を育むまち」にするためには、科学を身近なものだと感じることが

大切だと考えました。自分たちにとって、物すごくおもしろい世界

でも、科学とは関係ないと思う世界で活躍
かつやく

する人から、 

科学とつながっている話を聞けたり、そんな世界の科学的な体験を

自分たちができる機会を多く持つことで、将来さまざまな世界で科

学の知識
ち し き

を生かした豊
ゆた

かな発想で社会をつくっていけると思います。 

 

 

 

○子ども議員 

私
わたし

は、科学館を見学して、楽しい科学館を支
ささ

えているのは学芸員

さんで、お客さん全員に科学を身近に学んでもらおうという学芸員

さんの思いがあるから、毎年約 140 万人のお客さんが来るんだなと

思いました。 

「科学の楽しさを身近に感じ、豊
ゆた

かな発想を育むまちづくり」に

は、学芸員さんの仕事をみんなに知ってもらって、科学館に興味
きょうみ

を

持ち、科学やいろいろなことに疑問
ぎ も ん

を持ち続けて、それを解決
かいけつ

する

ことが大切であると 私
わたし

は考えました。  
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○子ども議員 

私
わたし

は、実験で南極の氷には何万年か前の空気が入っていて、解
と

け

るときにぱちぱちと音が鳴ることを知りました。ほかにも南極で

実際
じっさい

に使っていた雪上車を展示
て ん じ

するなど、実物を使う、展示
て ん じ

すると

いうことにすごくこだわっていることがわかりました。そして、実

験のときに学芸員さんがわかりやすく説明してくれるので、小さな

子にもわかりやすいと思います。私
わたし

はこのように、いろいろな工夫

で科学に誰
だれ

でも興味
きょうみ

が持てると思いました。これで 私
わたし

の発表を終わ

ります。 

 

○子ども議員 

私
わたし

は、まず解説
かいせつ

に振
ふ

り仮名
が な

がついていることに気がつきました。

振
ふ

り仮名
が な

がついていると、小さな子どもでも読めて、とてもよいと

思いました。そのほかにも、わかりにくそうな説明には、図、写真

などが載
の

っていました。また、実際
じっさい

に体験したり、目の前で実験し

たりするコーナーもあって、よりわかりやすく科学を楽しく学べる

工夫がたくさんありました。そして、みんなの興味
きょうみ

が湧
わ

くような 催
もよお

しをすることも大切だと思いました。 
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○子ども議員 

私
わたし

は、今まで科学の楽しさを身近に感じていたのかなと思い、少

し考えてみました。科学館はプラネタリウムや魅力
みりょく

的な展示
て ん じ

がいっ

ぱいあって、あっという間に時間が過
す

ぎてしまうところです。その

中で、私
わたし

はふだんの生活にも科学はたくさんあることに気づきまし

た。科学館だけでなく、学校でも科学について調べたり実験したり

したいです。このような機会をふやし、名古屋のたくさんの人にも

科学に親しんでほしいと思います。これで終わります。 

 

 

 

 

○子ども議員  

私
わたし

は、「科学の楽しさを身近に感じ、豊
ゆた

かな発想を育むまち」に

するためには、今ある科学館にたくさんの人に来てもらうことです。

そのためには、各区の日をつくり、その日には、その区の人たちを

科学館に招待
しょうたい

し、科学の楽しさをもっともっと知ってほしいです。

あと、夏休み等の長い休みのときには、ポイントカードをつくり、

例えば 10 回来たら、いつもはできない体験ができるなどをすると、

人が来るのではないかと思います。以上で発表を終わります。 
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○子ども議員 

私
わたし

は、科学館へ行き体験して、科学の楽しさというものを知りま

した。今まで科学館には行ったことがあったけれども、まだ行った

ことのないところまで科学館の人は案内してくれたので楽しかった

です。科学館に行っていいなと思ったことは、体験することが多い

ということです。体験することによって、子どもから大人まで科学

館を楽しめると思いました。こうしたほうがいいなと思ったことは、

実際
じっさい

に自分で実験したり、何かをつくったりすることができると、

より楽しくなるだろうなと思いました。 私
わたし

は科学が大好きなので、

図書館のように科学館がふえたら、もっとよい名古屋市になると思

いました。これで終わります。 

 

 

○子ども議員 

名古屋を「科学の楽しさを身近に感じ、豊
ゆた

かな発想を育むまち」

にするには、科学館などの工夫が大切だと思いました。本物の展示
て ん じ

や

わかりやすい解説
かいせつ

があることで、科学館に行きやすいことなので、

たくさんの人が来ると思いました。  
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○子ども議員 

私
わたし

は、施設
し せ つ

見学をして、お客さんのために学芸員さんが努力して

いることが印象に残りました。プラネタリウムで学芸員さんがお客

さんの雰囲気
ふ ん い き

に合わせて機械を操作していることはとても 驚
おどろ

きま

した。今まで何を話すか、どのように機械を操作
そ う さ

するかは、あらか

じめ決めていると思っていたからです。ほかにもお客さんが科学の

楽しさを身近に感じられるような工夫がたくさんありました。名古

屋を「科学の楽しさを身近に感じ、豊
ゆた

かな発想を育むまち」にする

ためには、まず 私
わたし

たちが学芸員さんの努力に気づくことが大切だと

思います。以上で 私
わたし

の発表を終わります。 

 

 

 

○子ども議員 

 今回、科学館の施設
し せ つ

見学に参加して、本物の展示
て ん じ

物を身近に感じ

ることができると知りました。本物を手にし、見ることによって、

そのものの特徴
とくちょう

を体全体で感じることができ、物の歴史や物事の

基本
き ほ ん

を考えることで、難
むずか

しいと思っていた科学が楽しく、わかりや

すく学べることができました。 

今後も体験できる本物の展示
て ん じ

物がもっとふえればいいなと思いま

した。  
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○子ども議員 

私
わたし

は、科学館の見学をしてきました。そこで展示
て ん じ

品はなるべく本

物を展示
て ん じ

していたり、体験できるようになっていることを知りまし

た。そこで、なるべく実物に触
ふ

れて、ああ、これやってみたいとか、

おもしろそうと思ってみんなが進んでやりたくなるような体験や、

ここでしかできないことをみんなで楽しんで触
ふ

れることによって、

「科学の楽しさを身近に感じ、豊
ゆた

かな発想を育むまち」にできると

思いました。 

 

 

 

私
わたし

たち第３委員会は、このようなことが名古屋を「科学の楽しさ

を身近に感じ、豊
ゆた

かな発想を育むまち」にするために必要だと考え

ました。 

これで、第３委員会の発表を終わります。 
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■山田
や ま だ

教育子ども委員長の答弁
と う べ ん

 
 

第３委員会の皆
みな

さん、すばらしい意見発表を

ありがとうございました。 

第３委員会の皆
みな

さんには、「科学の楽しさを

身近に感じ、豊
ゆた

かな発想を育むまちづくり」、

これをテーマに、子ども委員長初め13名の皆
みな

様

に活発に議論
ぎ ろ ん

をしていただきました。 

最初、第３委員会は、男の子が２人、そして

女の子が11名ということもありましたし、最初 

に委員長、副委員長を決めるときにも、立候補
り っ こ う ほ

者がたしかそれぞれ

２名ずつだったかな、非常
ひじょう

に少ない立候補
り っ こ う ほ

者でありましたので、委

員会、ちゃんと活発に議論できるかな、非常
ひじょう

に不安に思ったところ

であります。 

ただ、実際
じっさい

には意見集約のときに、子ども副委員長が意見をしっ

かりと仕分け、集約をしていただいて、きょうこの場で意見発表を

していただきましたが、委員会室での委員会の練習が、２日目、全

く時間がとれないぐらい意見を活発に皆
みな

さんで言っていただいた、

そういった非常
ひじょう

に見た目や、最初のところは、うんと思ったところ

もありましたが、最終的には皆
みな

さんが活発に議論
ぎ ろ ん

をしていただいた、

そういった熱い熱い第３委員会ではなかったかなと思っております。 

初日に施設
し せ つ

見学を行いました科学館、南極観測
かんそく

60周年の記念特別

展、またプラネタリウムを皆
みな

さんで見学に行きましたが、そのとき

にもどうやって特別展
てん

を展示
て ん じ

すればいいのか、そういった工夫をし

た点、またプラネタリウムも裏方
うらかた

の部分を、陰
かげ

で支
ささ

えていただいて

いる学芸員さんの 姿
すがた

を皆
みな

さん間近で見ることができ、今回の意見発

表にも反映
はんえい

ができたのではないかなと思っております。 
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皆
みな

さんの意見の中には、気軽に実験や体験、そういったことがで

きて非常
ひじょう

に科学の楽しさを身近に感じることができた。また、学芸

員さんたちがいろんな工夫を、また裏
うら

でいろんな努力をされている、

そういったことがわかったという意見もたくさん出していただきま

した。 

今回の第３委員会の皆
みな

さんのいただいた御
ご

意見を、我々
われわれ

の教育子

ども委員会でもしっかりと反映
はんえい

をしていきたいと思っております。 

 皆さんにも今回のこのなごや子ども市会を機会に、今回のまた

経験
けいけん

や体験を通じて、名古屋を改めて、そして科学に対して改めて

見詰
み つ

め直してほしい、そんな気持ちでおります。 

 最後に、 私
わたし

だけではなく、北野
き た の

副委員長、そして佐藤
さ と う

副委員長、

指導
し ど う

主事の先生、議会事務
じ む

局の皆
みな

さんの御
ご

協力があったからこそ、

今回の委員会、しっかりと議論
ぎ ろ ん

ができたと思います。皆
みな

さんにもそ

ういったいい思い出をつくっていただいたことを感謝
かんしゃ

を申し上げな

がら、私
わたし

の御挨拶
ご あ い さ つ

とさせていただきます。本当に第３委員会の皆
みな

さ

ん、お疲
つか

れさまでした。ありがとうございました。 

 

 


